

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.  
 En Gerona: 1 mes 6 rs., 5 id. 16.—Fuera de Gerona: 1 mes 8 rs. 5 id. 18 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.  
 Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

# LA LUCHA.

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

REDACCION.  
 Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º izquierda.  
 ADMINISTRACION.  
 Calle de la Zapateria vieja núm. 4, Bajo.  
 PUNTOS DE SUSCRICION.  
 En la redaccion y administracion de este periódico.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Número suelto, 4 cuartos.

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores que no vayan satisfecho el importe del último trimestre, tendran la bondad de hacerlo á la mayor brevedad sino quieren experimentar retraso en el recibo del periódico.

OTRA.

Desde el 16 del actual dejamos de remitir *La Lucha* á todos los que están en descubierto por los dos trimestres últimos.

GERONA 28 DE JUNIO DE 1872

LOS CÍMBRIOS PINTADOS POR SÍ MISMOS.

IV.

Hoy toca el turno á un artículo publicado, en el diario republicano *El Pueblo*, por un radical, por el Sr. Perez de Guzman; artículo que viene á evidenciar perfectísimamente, tanto por lo que dice y por el periódico en donde vió la luz pública, cuanto por lo que añade *El Combate* que es quien nos lo ha dado á conocer y á cuyas palabras damos toda la importancia que darse debe á los que no hace muchos días con los que hoy ocupan el poder se averían para derribar lo existente, segun repetidas veces ha dicho el colega.

Pero ya que nos hemos propuesto presentar á los címbrios desnudos por completo de todo ropaje místico tal y cual lo retratan sus propias obras y sus, hasta hace poco, semi-correligionarios, lean nuestros abonados el artículo con la cabecera y complemento de el mismo republicano *Combate*:

«Publicamos hoy—dice—otro artículo debido á las plumas del radicalismo, artículo que aunque vió la luz en *El Pueblo*, diario republicano unitario, tiene las circunstancias de no haber sido prolijado por aquella redaccion, llevando al pie las iniciales del Sr. Perez de Guzman, conocido escritor neo-democrático, y un encabezamiento bastante significativo que tambien transcribimos.

El artículo con la cabeza de *El Pueblo* es este:

«A continuacion insertamos un artículo notabilísimo por la sinceridad de su fondo y la ingenuidad de sus formas, que nos ha remitido uno de los jóvenes escritores del partido radical, y que demuestra como nuestras previsiones eran fundadas y nuestra actitud razonable. El tiempo no tardará en presentar el dilema revolucionario en toda su pristina sencillez: entre tanto, hé aquí el artículo á que venimos refiriéndonos;

«La REPÚBLICA.

«En vano *El Imparcial* intenta ocultarlo: la reu-

nion celebrada el sábado último en la Tertulia tuvo un color republicano muy subido, é inútilmente los delegados de las provincias, sin autorizacion previa de éstas, se inclinaron flexibles á otorgar efimeras y artificiales jefaturas para sustituir la que el Sr. Ruiz Zorrilla ha renunciado. En los partidos populares nace el fetichismo de su propia conclusion, y sus jefes son aquellos que se imponen por sus virtudes y la opinion pública señala. Así fué jefe del partido progresista el ilustre duque de la Victoria; así lo han sido del partido radical el noble mártir de la calle del Turco y el aparentemente espontáneo desterrado de Tablada. ¿Quién hoy podría sustituir al Sr. Ruiz Zorrilla con la inmensa popularidad que su rectitud y su proverbial hombría de bien han creado á este insigne patrio?

Aunque sin haber escarmentado con los repetidos desengaños que les ha dado su deplorable ensayo de monarquía democrática, pensasen algunos radicales colocarse en franquía para poder, bajo una ú otra abdicacion, disponerse á alternar en el ridículo turno pacífico del juego constitucional, ¿qué parte de la opinion entienden que les acompañaría? ¿Con qué prestigio pretenderían recomponer el partido radical que ha quedado disuelto? Y si no lo estuviera, ¿cómo se atreverían á usurpar el nombre de un partido del que no representan mas que la simple delegacion, cuando al significar éste las corrientes á que le empuja el irresistible movimiento de sucesos que no ha provocado se pronuncia manifiestamente por una nueva forma de gobierno, en que no quepa la falacia ni el perjurio, confesando sin reservas que, como espresó muy bien un radical en una ocasion famosa, la libertad es incompatible con ciertos atributos esenciales?

Y aunque todavia estos hombres consiguiesen detener por un momento el impulso precipitado con que este partido se arroja en brazos de la República en busca de la libertad que es imposible encontrar entre los bajos servilismos que impone el servicio de la monarquía, ¿cómo se figuran podrian neutralizar y hacer desaparecer en ciertas regiones las prevenciones vengativas que acaso han motivado el acto llevado á cabo por el Sr. Ruiz Zorrilla, prevenciones que sin duda han nacido de ciertos ímpetus irreflexivos, de ciertas palabras osadas, de ciertas protestas espícticas que en reuniones del Círculo, en sesiones de la Tertulia y en artículos repetidos de la prensa radical han cometido, han pronunciado y han hecho todos los hombres de ese partido, menos el Sr. Ruiz Zorrilla, en quien á la postre ha recaído la responsabilidad de aquellas faltas, en quien al fin y al cabo se han cebado los efectos iracundos de despechos largamente comprimidos y originados por aquellas temeridades y en quien los desengaños recibidos tienen evidentemente el odioso carácter de una premeditada venganza?

«¡Ah! La actitud que al partido radical conviene, el partido radical en su parte sana ya la ha significado. La situacion se ha hecho incompatible con él, y él ha roto abiertamente con la situacion. A los hombres que en este partido figuraron en primera linea, á los hombres que en él tuvieron y conservan una alta representacion, tambien les toca hacer una cosa grande en honor de su partido, en favor de la liber-

tad, en bien de la patria. No discutir el silencio honrado del Sr. Ruiz Zorrilla, sino interpretarlo, y puesto que meditamente se le ha preparado el desaire y el de su partido, meditamente y con el mismo misterio preparar su vindicacion, variando cuanto sea necesario para ello. Esto es lo que toca á los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, y para lograrlo tienen sobre sí un deber imperioso, el deber de encaminar las propias inspiraciones del partido, que ya se han manifestado en la última sesion de la Tertulia, para conducirlo, no disperso y descarriado, sino unido y compacto, al campo en donde el último desengaño ha demostrado que solo puede ser hallada la libertad, al campo de la República.

«¿Qué esperanzas no renacerán en el país, falto de aliento, el dia en que se le diga: respira al fin sin temores: el gobierno de España por los españoles está decretado!

«Pues este es el camino que el partido radical quiere seguir, segun ha significado en la última sesion de la Tertulia, y no hay mas que, ó ser apóstatas, ó acompañar al partido en el indeclinable rumbo que le marca la corriente fatal de los sucesos. Toda otra tentativa daria un resultado negativo, pues rota la tradicion de la monarquía hereditaria, no habiendo sido la electiva fecunda sino en crueles desengaños, después de haber costado, entre otros, dos tan caros sacrificios como el asesinato infame del general Prim y el forzoso ostracismo de Ruiz Zorrilla, no hay que darle vueltas, pues para el partido radical la cuestion no tiene soldadura. Sobre las ruinas de la monarquía aristocrática y teocrática hoy no es posible levantar trenos sino para el servicio exclusivo de las egoistas clases medias: el pueblo tiene su forma de gobierno: el gobierno de la democracia es la República.—P. de G.»

Y dice *El Combate* á renglon seguido;

«Como no pensamos fatigar á los lectores de *El Combate* con la publicacion de mas trabajos periodísticos de habilidad hechos por la prensa radical, vamos á permitirnos una ligera aclaracion.

La aclaracion es esta: segun de público se ha asegurado, este artículo se escribió de encargo por el joven y distinguido periodista, cuyas iniciales dejamos traducidas: el que el encargo hizo no fué una persona determinada, sino una colectividad, la de la *Tertulia de la calle de Carretas*. Hay mas; sabemos, y á la idalgua del que lo desfiguró apelamos, que este artículo era mucho mas explícito, pues se extendia en cierto género de consideraciones personales que arrancaban de una presidencia de la República por D. Manuel Ruiz Zorrilla; seguía una embajada en Paris, para nuestra gloria parlamentaria, Emilio Castelar; continuaba con una legacion en Lóndres para Abarzuza, etc., etc., soluciones todas que *El Pueblo* se negó á dar á la estampa.

Ahora bien; negarán ahora los radicales, ó mejor dicho, los prohombres del radicalismo címbrio, que han engañado como chinos á los ilusos, á los sensatos y á los complacientes?

Si lo negasen, aun nos quedan, aunque no impresos, otra clase de documentos con que fundirlos.

CONQUE... MUTIS

Gran noticia, señores contribuyentes, gran noticia. Cuando el célebre D. Laureano Figuerola fué ministro de Hacienda, celebró un contrato con la opulenta casa de Rothchild, tan beneficioso y tan compatible con el estado floreciente de nuestro tesoro, que en su virtud se cedieron á la referida casa por espacio de TREINTA AÑOS!! las riquísimas minas de Almaden, contrato que, si bien para España es una verdadera sanguijuela, para la casa Rothchild es un filon que le produce nada menos que una utilidad de TRECIENTOS POR CIENTO.

Pues bien; para colmo de insensatez radical, se dice por la prensa madrileña, que de resultas de una entrevista habida entre Mr. Bauer como representante de Rothchild y el actual ministro de Hacienda, el contrato mismo vá á servir de base para negociar un nuevo empréstito, cuya base consistirá en prorogar el contrato hasta cincuenta años mas. De modo que España tendrá empeñadas las minas de Almaden OCHENTA AÑOS por culpa de los radicales. ¿Es ese el crédito de estos caballeros?

Contesten nuestros abonados.

## NOTICIAS.

Las que la *Gaceta* nos trasmite son las siguientes;

•Provincias Vascongadas y Navarra.—Participa el general en jefe desde Estella que todas las noticias recibidas están contestes en que los cabecillas principales de las facciones de Navarra han penetrado en Francia: sabiéndose asimismo segun otro telégrama del gobernador militar de Pamplona que los carlistas que los acompañaron hasta la frontera se han presentado á las tropas del regimiento de Bailén que vigilan la línea fronteriza.

El cabecilla Teodoro Rada, con 140 hombres pasó por Elorz anteayer en direccion á Monreal, habiendo cruzado por Góngora y Laviano hácia Noain otra partida de unos 400 hombres.

Unos 200 hombres que se mantienen reunidos pertenecientes á las facciones que recorrian los límites de Vizcaya y Alava se encontraban en Salinas.

El cabecilla Velasco con otros 200 pasó en direccion á Cerverio, yendo perseguido por las columnas Zorrilla y Ansótegui.

Para hacer mas breve la completa estincion de las facciones, toda vez que han perdido ya la anterior importancia y que andan dispersas en diversos grupos, el general en jefe ha subdividido las columnas, y se propone dar una batida general en el territorio que recorren.

La presentacion á indulto sigue verificándose; y el capitán general de este distrito manifiesta que desde su parte anterior lo han efectuado 91 individuos.

Cataluña.—La faccion Tristany que anda por las cercanías de Manresa sigue activamente perseguida por varias columnas.

En la provincia de Tarragona se da cuenta de bastantes presentaciones, habiéndolo efectuado con armas 19 carlistas.

## GACETILLA GENERAL.

Los desperfectos que á causa del mucho tránsito habia sufrido el piso del puente de S. Agustin sobre los que distintas veces hemos llamado la atencion de nuestra autoridad municipal, han desaparecido. Muchas gracias.

—Tambien ha desaparecido el monton de piedras que existia en la plaza del correo, nó por los es-

fuerzos de las autoridades, sino á causa de la actividad del que dirige las obras de edificacion que tienen lugar en la calle de la Forsa.

—Los perros vagamundos van siendo víctimas de las *morcillas* que por la noche les regalan los agentes del municipio.

Así, así, fuera vagos.

—A consecuencia de haber un alcalde de un pueblo de Navarra alojado fuerzas del ejército en el cuartel de la guardia civil, se ha dispuesto se prevenga á dichos funcionarios no dispongan de las casas-cuarteles ni de los efectos en depósito que existan con motivo de la reconcentracion de la fuerza.

—Pide un *papel mojado* que se publica en esta provincia, el desarme de la actual milicia ciudadana, por ser reaccionaria y que se arme al *pueblo liberal*.

Hombre que se lo den, que se lo den, porque tiene razon. Los voluntarios de Olot, de Breda, de Santa Coloma, de S. Felix de Guixols, de Amer, de Gerona etc. etc. etc. que tantos y tan eminentes servicios vienen prestando á la causa de la libertad y del orden; esos voluntarios, parte de los cuales han desafiado temerariamente la muerte en desigual lucha con los carlistas; esos voluntarios que, como los de Santa Coloma, Breda y otros, han llamado la atencion de toda España por su temerario arrojo: empleado no hace muchos dias; esos voluntarios que nunca se han sublevado contra el gobierno liberal y defienden al Rey y á la Constitucion con resolucion y energía; esos voluntarios que apenas el orden pelagra acuden á sostenerlo al lado de las autoridades y se hacen respetar á pesar de los pesares, esos son reaccionarios para el *papel mojado*; en cambio pide armas para los que van á visitar á Saballs, Tristany y otros cabecillas cuando entran en las poblaciones, *porque así obran los buenos liberales*.

Nada, que se lo den, que se lo den.

—Segun dice un periódico, se ha presentado al señor Martos uno de estos dias, como representante del partido radical de Cieza solicitando el apoyo del Gobierno, que suponemos se le habrá concedido ámpliamente, un D. Alfonso Perona, alfonsista, y que como tal se adhirió al manifiesto moderado de noviembre de 1870, segun ha visto el colega en uno de los números de *El Tiempo*, correspondiente á aquella fecha.

Na hay duda ninguna que con radicales como Perona se salva la patria, las instituciones y la libertad. El Sr. Martos tiene amigos muy liberales, muy liberales, capaces de dar ciento y raya al mismísimo Marfori. ¿Se ha abierto banderín de enganche?

—Muy mal ha sentado á los innumerables radicales de esta capital el que salieran á recibir al señor Gobernador, el dia de su llegada, algunos amigos suyos conocidos por sus ideas poco liberales.

Como creemos que la educacion y la amistad no están reñidas con la política, nos estraña el que se haya estrañado la salida de unos amigos á esperar al amigo. Por lo visto hasta los dedos son huéspedes para los cuatro soldados y un cabo. Compadecemos de todas veras al Sr. Gobernador.

—Habiéndole sido admitida á nuestro querido amigo D. Federico Huguet la dimision que del cargo de secretario de este Gobierno Civil presentó tan pronto como tuvo noticia de la subida al poder de la cimbria, ayer cesó de ejercer dicho cargo.

—Le repetimos nuestra mas completa enhorabuena á nuestro buen amigo.

—Hemos recibido *El Clamor Público*, antiguo diario liberal cuya publicacion cesó hace ocho años y que hoy vuelve á reaparecer defendiendo la bandera *progresista* dentro de la bandera *borbónica*.

Aunque no sabemos matrimoniar ambas palabrejas, damos las gracias al colega aceptando gustosos el cambio, que desde hoy le remitimos.

—En la noche de ayer fué capturado el joven Juan Fabres y Vidal, de nacionalidad frances, cuyo sujeto robó hace pocos dias á Pablo Mas de Barcelona, habiéndolo ocupado 70 duros en oro, y 40 billetes de Lotería cuando se disponia á marchar á Francia.

Este servicio lo ha prestado el Inspector de orden público Sr. Menendez, cuya actividad y celo en el

cumplimiento de su deber hemos aplaudido distintas veces.

—Podemos casi asegurar que muy en breve llegará á nuestra provincia una pequeña division de ejército compuesta de 1200 hombres entre infantería, artillería y caballería que viene á dar á los carlunas unos cuantos *suspiros* Oroquieta.

Vengan, vengan pronto y concluyase de una para siempre con esa comparsa de Quijotes que pasean nuestros campos en busca de imposibles. Para esta empresa somos ministeriales, aunque abrigamos la duda de que el ministerio pueda conseguir lo que tanto deseamos, no solo por sus cacareadas complacencias con los que ayer eran los aliados de los hombres que le forman, cuanto por esos ofrecimientos de perdones y mas perdonestán cacareados, y que dicho sean de paso solo sirven para alentar á los que hasta el dia han temido las consecuencias de una calaverada. Todo esto aparte de la poca fé que tenemos en la pericia militar del general Córdova.

Con todo, queremos equivocarnos y á hacerlo público. Salvar la libertad es lo que importa; salvémosla todos, porque á todos nos interesa.

—La biblioteca moral que, con el título de *Cuentos de salón*, vienen publicando los conocidos é ilustrados literatos D. Teodoro Guerrero y D. Carlos Frontaura, va á entrar en el segundo año de publicacion.

Segun el prospecto que acabamos de recibir, en el segundo semestre del año actual, ó sea desde primero del próximo Julio hasta fin de año, recibirán los suscritores y los que se suscriban á la *Biblioteca de la familia*, de la que forman parte los *Cuentos*, las obras siguientes: *Madrid por dentro*, fotografia social de la vida de la corte por Teodoro Guerrero, dos tomos: *El hijo del sacristan* por C. Frontaura, dos tomos: *La manzana de la discordia* y *El sueño de la felicidad*, por Guerrero y *Las Madres* por Frontaura, un tomo.

Las personas, dice el prospecto, que paguen los doce tomos de 1872, tienen siempre derecho á recibir en el acto, de regalo, un ejemplar de *Lecciones familiares* ó *Lecciones de mundo*, libros de Guerrero, y otro de *Romances populares* ó *Viaje cómico á la Exposicion de París*, libros de Frontaura, y á su tiempo el gran ALMANAQUE DE SALON para 1873, ilustrado con caricaturas.

Los actuales suscritores de los CUENTOS que adelantén el importe del segundo semestre, y los que se suscriban nuevamente por los tomos de Julio á Diciembre, tendrán derecho á recibir gratis el *Almanaque de salón*.

Pagadas las obras sueltas, el precio es el de 4 rs. en Madrid y 5 en provincias dirigiéndose á la administracion plaza de Matute—2, ó haciendo el pedido en cualquier librería de España, ó remitiendo el valor en sellos de correo.

—Las obras publicadas, son; *Una perla en el fango*, por Teodoro Guerrero. Un tomo.—*Brigida*, por Carlos Frontaura. Un tomo.—*La Camelia* y *La Mariposa* y *Una historia de lágrimas*, por Guerrero. Un tomo.—*La doncella del piso segundo*, por Frontaura. Un tomo.—*El vellocino de oro* y *Fea y pobre*, por Guerrero. Un tomo.

A fines de Junio se repartirá *La maldita vanidad*, por Frontaura. Un tomo.

Recomendamos la Biblioteca de la familia á nuestros suscritores, pues por un pequeño dispendio pueden adquirir paulatinamente una buena coleccion de obras en cuyas páginas solo encontrarán moralidad y deformidad del vicio, á través de párrafos deliciosos escritos por las fecundas plumas del inspirado Guerrero y del jocosó cuanto intencionado Frontaura.

—Ayer entraron los carlistas que manda Saballs, en Fornells. Como de costumbre cometieron las fechorias de cajón. Robaron á los estanqueros los sellos, tabaco y dinero que tenían y nó contentos con esta noble accion, se trasladaron á la estacion del ferro-carril y desahogaron sus ímpetus católicos destrozando postes é hilos del telégrafo en una estension de dos kilómetros.

Con todo debemos estarles agradecidos porque nó rompieron la via férrea.

Pero señor ¿cuándo se les dà una leccion provechosa? Ya es hora de acabar con esos fanáticos.

EFEMÉRIDES.

28 Junio 1809. Continuan los trabajos y el vivo fuego por ambas partes. En Monjuich es herido el maestro mayor de la fortificacion, D. Salvio Llach. Las bombas arruinan algunas casas.

1812. Los franceses construyen dos caminos para ir de Gerona á Palamós, y otro de Figueras á Olot.

Variedades.

Eh! ; Eh! ¿Cuándo se las guilla usted?

Si algun ministro de Estado

Que nunca gastó barbero,

Para tener aire fiero,

O por ser mas respetado,

Saliese á la calle un dia

Con gran barba de crepe,

¿Todo el mundo no diria?

Eh! ; eh! ; eh!

Esa barba no es de usted.

Pues por la misma razon,

Al ver hecho radical

Al célebre general

Que sirvió con D. Ramon;

Al ver que defiende ardiente

La democrática fé,

Exclama toda la gente:

Eh! ; eh! ; eh!

Ese credo no es de usted.

Y al mirar á D. Servando

Muy predispueto á cobrar,

Pero que en punto á pagar

Lo ha de hacer sabe Dios cuándo;

Y como la trampa siga

Y nadie preste un café,

¿Habrá español que no diga:

Eh! ; eh! ; eh!

La Hacienda no es para usted?

Cuando pida la palabra

En el Congreso futuro

D. Manuel, estoy seguro

Que apenas sus labios abra,

El presidente severo

Dirá al que perdió la fé:

¿Puede hablar usted, pero ¿cómo?

Eh! ; eh! ; eh!

No se nos desmaya usted.

Hay cierta gente que ahorra

Para no menguar sus bienes,

Y que viaja en los trenes

Cuando viaja de gorra;  
Por eso en cierta estacion  
Cuando un radical se vé,  
Suele decirle un guason:

Eh! ; eh!

Ya no hay trenes para usted.

Y al ver este ministerio

Todos los hijos de España,

Compuesto de gente extraña,

Aun cuando no al gatupèrio,

Lleno de genios chiquitos,

Liberales de double,

Tienen que exclamar á gritos:

Eh! ; eh!

¿Cuándo se las guilla usted?

ULTIMA HORA.

La prensa asociada de Barcelona, publicó anoche los siguientes telégramas:

Madrid 26 de Junio.

Se ha publicado el manifiesto de las mayorías que lleva 300 firmas. Declárase que el 15 del corriente ofrecieron las mayorías su cooperacion al gobierno para que cobrara legalmente los impuestos, determinara la fuerza del ejército y armada, atendiera á los asuntos de Cuba y que rechazando su patriótico concurso, han resultado infringidos los artículos constitucionales relativos á la cobranza de las contribuciones, ejerciendo el gobierno una injustificada dictadura, vulnerando los fueros del parlamento, incurriendo en gravísima responsabilidad. Dicen que publican este acuerdo, para que en caso de una disolucion de las Córtes, el país juzgue á cada cual y sepa que el gobierno se ha lanzado voluntariamente en las aventuras de la arbitrariedad.

El cabecilla Sabarriegos se dirige á Portugal.

El general Morionés marcha á Vitoria.

Está asegurado el pago del cupon habiéndose adquirido fondos al 12 por 100.

Pasado mañana aparecerá el decreto de disolucion de las Córtes que positivamente está en poder del gobierno.

Se ha mandado entregar á las clases pasivas dos mensualidades.

Se ha realizado un contrato de 250 millones al 13 por 100.

Madrid 27 de Junio.

La Gaceta publica los decretos: nombrando gobernador de Badajoz al señor Serceño; de Logroño al señor Carabias; de Segovia al señor Cellernelo; nombrando asesor del Tribunal supremo de guerra y marina al señor Moncasi; ministro togado del citado Tribunal al señor Giron, y fiscal del mismo al señor Valera.

Publica tambien el periódico oficial un decreto nombrando una comision que redacte unas ordenanzas para la armada; otro derogando el decreto del 6 del actual; otro centralizando en la secretaria de hacienda la resolucion de espedientes; otro nombrando subinspectores de hacienda á don Faustino Hernandez y al señor Escalera, y otro nombrando jefe del departamento de liquidacion de la deuda al señor Arriola.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. S. Leon II papa y cfr.

SANTO DE MAÑANA. S. Pedro y S. Pablo ap.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia del Hospicio; descubriéndose á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y reservándose á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la tarde.

Seccion Mercantil.

BARCELONA.

Cotizacion oficial del dia 26 de Junio de 1872.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Table with columns: C. desembol., Queda, Observaciones. Rows include: Titulos al portador 3 por 100 consolidado interior, Id. id. id. exterior, Obligaciones del Estado para subvenciones de ferrocarriles, Bonos del Empréstito de 2 millones, Billetes de calderilla.

BOLSIN

El consolidado á 27'20 quedando á las diez á 27'20 dinero 22 1/2 papel. Subvenciones 54'00 operaciones.

Director; JOAQUIN RUIZ y BLANCH.

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment. Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.

Quando la luz de una lámpara queda sin aceite, muere... El amor mio es la luz y el amor tuyo el aceite.

Himnos y quejas entonan el ave con su cantar, y el céfiro los pregona en el monte y en la mar.

Si las penas que se esconden en mi alma quiero contar, y á mis quejas no responden ni en el monte ni en la mar.

Padre, al morir el dia la vista mia fijé en lejana tierra, porque creia que el que partió á la guerra á mí volvía.

La pradera distante cruzó indecisa de un sér la sombra, errante como la brisa.

El pálido reflejo del rey del dia mostró el rostro de un viejo que la seguía.

Buscando un marido fiel bajan al Prado ataviadas las muchachas en tropel; pasa Evaristo, y tras él se van todas las miradas.

Su talento es muy escaso, mas como á rey de la moda, todo el mundo le abre paso y habla de él la gente toda, aunque de nadie hace caso.

-Pepa, me gusta ese chico, y para ver si le atrapo tu ayuda esta vez suplico. -Te fascina porque es guapo... -No lo creas; porque es rico.

# SECCION DE ANUNCIOS.

**REMEDIO SEGURO  
PARA LOS QUE PADECEN DE  
TOS,** catarras, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andren de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquín Ameller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

## !!!INTERESANTISIMO Á LA HUMANIDAD!!!

### !!!Prodigiosa é inocente pomada de Martin!!!

!!!Nueva, grande y maravillosa invencion!!!

**Elasticidad á los tegidos humanos:** Por el general satisfactorio resultado obtenido con estas sencillas y exóticas sustancias, se hace innecesario mencionar casos.

No mas dolores ni extraccion de muelas. Mientras se se da la primera untura desaparece el dolor, frotando las encías. ¡No es las arranqueis jamás!

No mas MORENAS. Pocos instantes despues de haber aplicado la pomada, desaparece todo sufrimiento quedando bueno en pocos dias.

No mas dolores reumáticos, calambres ni ataques de nervios. A las dos ó tres unturas desaparecen los primeros y segundos, y con alguna constancia los terceros.

No mas padecer de los pechos: A poco de haberlos untado desaparece el dolor y tirantez de los tegidos y vasos interesantes, ya erie ó no la mujer.

No mas erisipela. Se habren los poros, esterminan los insectos y demas efectos que origina esta enfermedad, quedando en su curso la transpiracion. De aqui la bajada de los hinchazones, granos, erupciones de todas clases y panadizos, que con este uso disminuye el dolor un 95 por 100, sin mal resultado.

No mas humores picantes ni de sangre viciada. En breve estraee las aguas errantes componiendo los tegidos y poros.

No mas destemplanza de los órganos digestivos. Para conseguir mejoría vastan 3 unturas (vease el prospecto de su referencia) y para el completo restablecimiento pocas repeticiones. Lo propio sucede con los niños que padecen de indigestiones de resulas de la denticion ó de lombrices etc.

Se dan prospectos y esplicaciones gratis, y se despa-

cha desde un real arriba y en potes de varios precios en Barcelona, Espaderia 16, piso 4.º (Sastre).— Gerona calle de Bellmirall 5, bajos, y Ciudadanos núm. 16, (Viuda de Gendret.)

## VERDADES IMPORTANTES:

### PILDORAS

(Vegetales)



## BRISTOL.

NO CONTIENEN MERCURIO.

**Un Hígado Sano.**  
Una digestion Vigorosa y Un buen Apetito,  
**Son** algunos de los beneficios alcanzados con algunas dosis de las

### Pildoras Vegetales de Bristol.

**Una** cura segura de afeccion de los Intestinos,  
**Una** gran medicina para los Riñones, y  
**Un** poderoso tónico para el Estómago,  
**Son** las cualidades que se encuentran en las

### Pildoras Vegetales de Bristol.

**Una** medicina que no causa dolores,  
**Un** Purgante que no debilita y  
**Un** Remedio que no repugna,  
**Son** algunas de las Virtudes que encierran las

### Pildoras Vegetales de Bristol.

**Una** medicina para las mugeres, digna de confianza,  
**Un** correctivo seguro de desarreglos,  
**Un** remedio seguro para la irregularidad en las reglas,  
**Son** los efectos infalibles de una serie de dosis de las

### Pildoras Vegetales de Bristol.

**Un** rostro claro  
**Una** piel tersa y  
**Un** aliento suave,

**Son** el resultado seguro de algunas dosis del mejor de los purgantes las

### Pildoras Vegetales de Bristol.

En todas las enfermedades de naturaleza Escrófulosa, Ulcerosa ó Sífilítica, ó cuando la sangre se halla corrompida ó viciada con el uso del Mercurio ó el Hierro ú otro Mineral cualquiera debe tomarse la

### ZARZAPARRILLA DE BRISTOL,

simultáneamente con las **Pildoras**. Los enfermos pueden confiar que usados juntos, como se recomienda en las cubiertas ninguna enfermedad puede resistir las facultades penetrativas y curativas combinadas de estos dos Grandes Remedios.

De venta: en las farmacias de D. Joaquín Ameller; D. Vicente Garriga; y boticas principales.

Se vende una casa situada en la calle de la Forsa, número 9 de esta ciudad. El Notario de la misma don José Casadevall informará del precio y condiciones.

5-6

### Agua Sulfurosa de Bañolas.

Se hallará todas las mañanas á las 5 y media en la farmacia del Dr. Jubert de Gerona á medio real el litro, y á las dos horas salida de la fuente: como igualmente, botellas lacradas en el mismo manantial, á seis y ocho cuartos una; el mismo conductor que lo es Manuel Nadal se compromete á llevarlas á domicilio ó remitirlas á los pueblos comarcanos, con todo el esmero que ellas requieren, recibiendo desde el 26 del presente, toda clase de recados y asientos de Gerona para Bañolas y viceversa.

Se compran cupones de la Deuda consolidada y de ferro-carriles.

Plaza de la Independencia 9.

## TRANSPORTES

**JOAQUIN FARRENY** á grande y pequeña velocidad combinados con todos los ferro-carriles en explotacion y servicios acelerados. Se reciben mercancías, equipajes y encargos para todos los puntos de España y el Extranjero á precios convencionales. No dudando que los que quieran honrarle con su confianza quedarán satisfechos de sus servicios, como lo ha acreditado en diez años que se halla establecido.

Gerona plaza del Aceite número 6.

— 107 —

Y el ángel que sus alas  
tiende amoroso  
y sobre el suelo vierte  
dulce reposo  
sin flores y sin galas,  
ese... es la muerte.

LX.

Si un pobre á tu puerta llama,  
ábrele, bien mió, presto,  
y hará lo mismo contigo  
allá en la gloria san Pedro.

LXI.

Si ansias la paz del alma,  
jamás vayas á la corte,  
que es un bazar de conciencias  
y un mercado de ilusiones.

— 106 —

Al viento un ángel daba  
sus alas bellas  
y al anciano con ellas  
le cobijaba.

Padre, me mata el pesar  
y el llanto en mi pecho arde...  
Lo que vi al caer la tarde  
no me lo acierto á explicar.

— Aquella sombra errante  
que ausencia, hija, se nombra,  
era la sombra  
de un corazon amante!

El viejo que su huella  
siempre á seguido  
hasta alcanzarla á ella,  
era el olvido.

— 103 —

Parece un ángel divino  
de los que en la gloria moran,  
que á su célica morada  
de nuevo gozoso torna.

En la selva y en el valle  
himnos las aves pregonan  
porque desde allí fué al cielo  
la doncella mas hermosa.

Los corazones son flores,  
rocío el llanto que asoma,  
y las flores sin rocío  
tienen la existencia corta.